



Nachgedacht

**Du bist mein Helfer,
und unter dem Schatten
deiner Flügel frohlocke ich.**

DIE BIBEL:
Psalm 63, 8

Monatsspruch August

Zuflucht unter Gottes Flügeln

In ihrem Roman „Violeta“ schreibt Isabel Allende über ihren Romanbruder: „Er war der große Baum, der mir Schatten spendet und mich beschirmt hatte von meiner Geburt an.“ Was Schatten bedeutet, wissen wir auch zu schätzen, die Sommerhitze ist manchmal schier unerträglich. Es ist schlimm, wenn die Bäume keinen Schatten mehr spenden können. Viele verlieren nach den Jahren der Hitze und Dürre die Blätter, kämpfen selbst ums Überleben oder haben den Kampf schon verloren.



Da ist nichts mehr mit Zuflucht oder gar frohlocken.

Wie viel stabiler ist das Angebot Gottes, unter dem Schatten seiner Flügel Zuflucht zu finden. Mehrfach greifen Psalmbeter dieses Bild auf. Sie haben die Erfahrung gemacht:

Gottes Schutz ist Leben spendend. Unter Gottes Flügeln finden wir Menschen den Raum, in dem wir uns entfalten können, Leben gestalten und bewahren können. Ganz sanft ist so ein Flügel. Da kann es schon vorkommen, dass wir sie nicht bemerken.

Wir schreiben unser Wohlergehen unseren Leistungen zu. Wenn es mal nicht rund läuft, sind die Verantwortlichen schnell ausgemacht. Es sind immer die anderen. Und ich selbst, was kann ich dafür, dass wir unter der aus den Fugen geratenen Natur, der Welt zu leiden haben?

Ich brauche Hilfe. Du bist mein Helfer, und unter dem Schatten deiner Flügel frohlocke ich. Du schenkst mir den Raum, in dem ich mein Leben in Verantwortung gegenüber deiner Schöpfung und deiner Geschöpfe gestalten kann. C. J.

Rückblick

auf das Posaunenchorfest Pfingstmontag im Sauerlandpark Hemer
800 Trompeten, Posaunen und Hörner erklangen zum 175jährigen Bestehen des CVJM-Westbundes am Pfingstmontag im Sauerlandpark Hemer. Unter dem Thema „Weil der Himmel bei uns wohnt“ gab es für die Besucher ein buntes Programm und viel Musik.

Von uns waren drei Bläser und eine Bläserin mit ihren Instrumenten dabei. Auch Vereinsmitglieder und Jungbläser unseres Vereins mit ihren Familien besuchten das Posaunenchorfest. Zum Auftakt gab es eine Morgenandacht und eine Bläserprobe. Für die freie Zeit der Mittagspause hatte der CVJM-Westbund ein umfangreiches Programm zusammengestellt, u.a. mit drei Klanginseln, einem Brass-Workshop und verschiedenen Spielangeboten. Es blieb genug Zeit, um den Sauerlandpark und den Jüberturm zu erkunden und Picknick zu machen.

Höhepunkt war der Konzertgottesdienst auf dem Blücherplatz/Himmelspiegel am Nachmittag, bei dem Gottes Gegenwart gefeiert wurde. Die musikalische Leitung hatten die Bundesposaunenwarte Klaus-Peter Diehl, Andreas Form sowie Matthias Schnabel, der nach seiner überstandenen Krebserkrankung wieder am Dirigentenpult stand und mit einem lauten Bläserakkord begrüßt wurde.



Bibelgesprächskreis



Dienstag, 8. August, 19.30 Uhr
Matth. 23, 1 - 12

Dienstag, 12. September, 19.30 Uhr
Römer 6, 1 - 23

Näheres wird noch bekanntgegeben.



Besuch bei Partnern und Freunden

Vom 31. März - 16. April konnte eine vierköpfige Delegation des CVJM-Westbund die Partner im YMCA Sierra Leone und Ghana besuchen. Auf dieser Reise dabei waren zwei verantwortliche junge Erwachsene Florian Schulz und Simon Lahn sowie Sandra Kutzehr aus dem Fachausschuss CVJM weltweit. Zum einen wurden die Projekte der Partnervereine besucht und miteinander besprochen, wie die Arbeit weiter gestaltet werden kann, zum anderen wurde ein Netzwerk unter jungen Erwachsenen geknüpft. Beide YMCA machen eine gute und erfolgreiche Arbeit mit und für junge Erwachsene - davon können auch wir profitieren und unserer eigenen Arbeit neue Impulse verleihen und jüngere CVJMer für die Partnerschaftsarbeit gewinnen. So kam es bei den Besuchen in den Regionen immer auch zu „Jungen Erwachsenen“ Treffen.



YMCA in Sierra Leone



YMCA-Gruppe in Ghana

Beide YMCA haben noch immer mit den Folgen der Pandemie zu kämpfen. Die hohe Inflation macht beiden Ländern sehr zu schaffen und lässt auch die angefangenen Projekte deutlich teurer werden. Unsere Unterstützung wird sehr dankbar wahr- und angenommen.

In Sierra Leone gab es im Juni neue Präsidentschaftswahlen und wir hoffen mit unseren Partnern, dass diese friedlich im Land angenommen werden können.

Regelmäßige Gruppenstunden im CVJM Haspe, Leimstraße 9

VORSTAND	5. September	dienstags	19,00 Uhr
POSAUNENCHOR	Hauptchor	donnerstags	19.30 Uhr
POSAUNENCHOR	Anfängerchor	donnerstags	18.30 Uhr
FRAUENTREFF	1., 15., 29. 8. / 5., 19. 9.	dienstags	14.45 Uhr
ERWACHSENENKREIS	25. 8. / 30. 9.	freitags	19.00 Uhr
HERRENFRÜHSTÜCK	nach Vereinbarung	mittwochs	10.00 Uhr
JUNGSCHE	wöchentlich	mittwochs	16.00 Uhr

Erwachsenenkreis

Freitag, 25. August, Ehepaar Schmikowski:

Wanderung auf dem Jakobsweg

Freitag, 30. September, Thema wird noch bekanntgegeben.

Erinnerung Vereinsausflug 2023

Unser Vereinsausflug geht am **Samstag, 26. August**, zum Harkortsee. Wir treffen uns um 13.45 Uhr am Bootsanleger am Freibad in Wetter, Gustav-



Vorsteher-Straße. Um 14.00 Uhr stechen wir dann mit der MS Friedrich Harkort in See. An Bord gibt es ein Kaffeetrinken. Um ca. 16.00 Uhr werden wir wieder in Wetter anlegen. Anschließend treffen wir uns am Vereinsheim zu einem gemütlichen Beisammensein mit

selbstgebackenen Reibekuchen und Kaltgetränken.

Melden Sie sich bitte an durch Überweisung des Kostenbeitrags in Höhe von 25,00 € pro Person auf unser Vereinskonto.

CVJM-Sport 	„GYMNASTIK UND BADMINTON“	Jugendliche und Erwachsene	mittwochs	19.30 - 21.00 Uhr
	Turnhalle Kurze Straße	<hr/>		
	VOLLEYBALL	Jugendliche und Erwachsene	freitags	18.00 - 22.00 Uhr
Turnhalle der Waldorfschule Haspe				
<hr/>				
TISCHTENNIS				
	Erwachsene	dienstags	18.00 - 19.30 Uhr	
Turnhalle Kurze Straße				
CVJM Haspe e.V. · Leimstraße 9 · 58135 Hagen · Internet: www.cvjm-haspe.de				
1. Vors.: Martin Schinner · Roderberg 34a · 58135 Hagen · Tel. (023 31) 44774 KD-Bank Dortmund, IBAN DE 68 3506 0190 1013 5570 19				